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Israel lança 
“ataques 
preventivos” 
contra o Irã; 
explosões são 
ouvidas

Cacá De’Carli 
representa o 
Amazonas na 
5ª etapa da 
Copa SP Light 
de Kart

Município é o terceiro do interior a receber estrutura especializada do Corpo de Bombeiros em 2025

ATAQUES PREVENTIVOS

CAMPEONATO DE KART

Queda de avião 
na Índia matou 
ao menos 290 
pessoas, dizem 
autoridades

Proposta da LDO 2026 
segue em análise com 
expectativa de votação 
ainda em junho

Exportações 
de ferronióbio 
para a China se 
destacam em 
maio no Amazonas
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Ministro da Defesa 
israelense diz esperar 
retaliação no futuro 
próximo

Israel lançou o que chamou 
de “ataques preventivos” 
contra o Irã e declarou esta-
do de emergência, de acor-

do com o Ministro da Defesa 
do país, Israel Katz.

“Após o ataque preventivo 
do Estado de Israel contra o Irã, 
um ataque com mísseis e dro-
nes contra o Estado de Israel e 
sua população civil é esperado 
em um futuro próximo”, disse 
Katz em um comunicado.

A agência de notícias esta-
tal iraniana IRNA relatou que 
repetidas explosões puderam 
ser ouvidas em Teerã.

Explosões foram ouvidas a 
nordeste da capital iraniana, 
Teerã, na manhã de sexta-feira 
(13) no horário local, também 
informou a emissora estatal 
Nour News.

A emissora estatal iraniana 
disse que o sistema de defesa 
aérea do país está em alerta 
máximo. Segundo a mídia es-
tatal, todos os voos do aero-
porto Imam Khomeini foram 
suspensos.

Bandeira do Irã em Viena

Últimas
Israel lança “ataques preventivos” 
contra o Irã; explosões são ouvidas
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Logo em seguida, o Exército 
de Israel alterou as orienta-
ções de segurança civil e pú-
blica para “apenas atividades 
essenciais”, proibindo aglo-
merações.

De acordo com um oficial 
do Exército israelense, Israel 
está conduzindo ataque con-
tra alvos militares e nucleares 
em Teerã.

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, con-
vocou uma reunião de gabi-
nete nesta quinta-feira (12) 
à noite.

Dois funcionários dos Es-
tados Unidos confirmaram 
à agência Reuters que Israel 
atacou o território iraniano. 
Segundo uma autoridade, os 
EUA não estão envolvidos na 
operação;

A decisão do presidente de 
convocar uma reunião de alto 
nível com seus principais as-
sessores ocorreu antes dos 
ataques, já que autoridades 
americanas estavam cada 
vez mais preocupadas com 
a ameaça.

Questionado sobre um pos-
sível ataque nesta quinta-fei-
ra, Trump disse que “poderia 
muito bem acontecer” e aler-
tou que a possibilidade de um 
“conflito massivo” na região 
poderia ocorrer “em breve”.
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O Departamento Estadual de Trânsito do Amazonas (Detran-AM), por meio da Escola 
Pública de Trânsito (Eptran), certificou pela primeira vez, nesta quinta-feira (12/06), 31 
agentes de trânsito do órgão no curso de Perícia em Sinistros de Trânsito. A entrega 
dos certificados ocorreu na sede da Eptran, localizada no Shopping Manaus Via Norte, 
na zona norte de Manaus.

Com 120 horas totais de carga horária, as aulas do curso foram ministradas por peritos 
do Detran-AM entre 12 e 29 de maio. A certificação dos agentes de trânsito visa a melhor 
qualificação dos profissionais que atuarão durante o Festival de Parintins.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O tenente-coronel Mauro Cid, ex-ajudante de ordens de Jair Bolsonaro (PL), teria 
mentido ao Supremo Tribunal Federal (STF) e violado a ordem do ministro Alexandre 
de Moraes de não se comunicar no âmbito da investigação, segundo reportagem da 
revista Veja.

No interrogatório a que foi submetido nesta semana no STF, Cid afirmou que não 
usou redes sociais no período em que estava sob medidas restritivas.

Editorial

Após pressão de uma 
ala do Congresso, o pre-
sidente da Câmara, Hugo 
Motta, encaminhou à 
Comissão de Constitui-
ção e Justiça da Casa a 
análise da condenação 
do Supremo Tribunal Fe-
deral contra a deputada 
Carla Zambelli (PL-SP).

O presidente do cole-
giado, deputado Paulo 
Azi, afirmou que, em 
condições normais, se-

ria possível concluir a 
análise até o dia 17 de 
julho.

O parlamentar, no en-
tanto, pondera a agenda 
e destaca que os prazos 
estão atrelados ao ritmo 
de trabalho da defesa 
de Zambelli, além das 
marcações de sessões 
da Câmara.

Hugo havia cogitado 
delegar à própria Mesa 
Diretora da Câmara a 

confirmação do fim do 
mandato, assim como a 
convocação do suplente 
da parlamentar.

A possibilidade, no en-
tanto, foi amplamente 
criticada por parlamen-
tares de oposição e alia-
dos da deputada.

Com o caso agora na 
CCJ, Carla Zambelli terá 
o prazo de cinco sessões 
plenárias para apresen-
tar sua defesa. O prazo 

ainda pode ser estendi-
do, caso a parlamentar 
não indique ao colegia-
do o advogado respon-
sável pelo caso.

Depois disso, a comis-
são tem ainda mais cinco 
sessões para concluir a 
análise da ação e emi-
tir um parecer sobre a 
cassação.

A decisão, ao final, de-
pende de votação em 
plenário da Câmara e a 

cassação é definida caso 
haja maioria absoluta à 
favor da perda, 257 vo-
tos. O tema precisa ser 
pautado pelo presidente 
da Câmara.

Entre os meses de ju-
nho e julho, o Congresso 
costuma ter as ativida-
des esvaziadas, já que 
parlamentares costu-
mam dar atenção aos 
festejos juninos de suas 
bases políticas.

CCJ da Câmara pode definir cassação de Zambelli até julho

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

É com imenso orgulho 
que celebramos um feito 
inédito na história do nosso 
estado: pela primeira vez, 
todos os 61 municípios do 
interior do Amazonas ade-
riram ao Selo Unicef, para 
a edição 2025–2028. É um 
resultado que nos emocio-
na e que aponta para um 
futuro mais justo, saudável 
e digno para nossas crian-
ças e adolescentes. 

A conquista é histórica 
não apenas pelo número 
— 100% de adesão — mas, 
principalmente, pelo sig-
nificado que carrega: ela 
representa o compromis-
so coletivo dos municípios, 
prefeitas e prefeitos, secre-
tarias e comunidades em 
promover políticas públicas 
integradas para garantir os 
direitos de meninas e meni-
nos amazonenses, especial-
mente os mais vulneráveis. 

O Selo Unicef é uma 
estratégia internacional-
mente reconhecida de 
estímulo à melhoria de 
indicadores sociais impor-
tantes para a qualidade 
de vida. A iniciativa tem 
a chancela do Fundo das 
Nações Unidas para a In-
fância (Unicef). Seu pro-

pósito maior é a redução 
das desigualdades regio-
nais e o fortalecimento de 
políticas públicas voltadas 
à infância e adolescência, 
promovendo melhorias 
em indicadores como a 
mortalidade infantil e eva-
são escolar, problemas que 
ainda persistem em muitas 
comunidades. Nesta nova 
edição, traz como novi-
dade o foco especial nas 
populações indígenas e 
quilombolas.

Os municípios que ade-
rem ao Selo se compro-
metem a realizar ações 
concretas nas áreas de 
saúde, educação, proteção 
social, participação cidadã 
e saneamento básico, que 
tragam resultados e im-
pactos positivos na vida 
das crianças. Ao final de 
cada ciclo, os que cum-
prem as metas estabele-
cidas recebem o reconhe-
cimento público do Unicef 
— o Selo —, que fortalece 
sua imagem institucional 
e potencializa o acesso a 
investimentos, parcerias e 
novas oportunidades de 
desenvolvimento.

Conseguir a adesão de 
todos os municípios ao 

Selo não foi simples. Somos 
um estado de dimensões 
continentais, com realida-
des muito distintas entre 
os municípios, muitos de-
les com desafios logísticos 
imensos e populações iso-
ladas em áreas remotas. 
Mas foi justamente a união 
de esforços entre Governo 
do Amazonas, prefeituras 
e o Unicef que permitiu 
esse marco. 

Essa estratégia de mo-
bilização já vinha sendo 
adotada pelo estado desde 
a edição passada (2021-
2024), quando aceitou o 
desafio de atuar como 
articulador junto às pre-
feituras e de dar suporte 
técnico para preparação 
das equipes municipais. 
Com isso, conseguimos a 
participação de 55 muni-
cípios e 29 certificações 
alcançadas. Um grande 
avanço em relação à edição 
anterior, de 2017-2020, 
quando apenas oito cida-
des conseguiram atingir as 
metas propostas. 

Na última edição, o Ama-
zonas também superou a 
média nacional em três 
indicadores: cobertura 
vacinal, com aumento de 

Amazonas conquista adesão histórica ao Selo Unicef 
8,8%, contra 2,6%; redução 
nas taxas de abandono 
escolar, de 39,3%, contra 
38%; e ampliação do uso 
do Sistema de Informação 
para Infância e Adolescên-
cia (Sipia), passando de 01 
notificação em 2020, para 
1.187, em 2023 (a média 
nacional saiu de 118.995 
para 578.859). 

Para esta nova edição, o 
governador Wilson Lima 
nos deu a meta ambiciosa 
de conseguir a adesão de 
todos os municípios do in-
terior. Um desafio e tanto, 
que não seria possível al-
cançar sem a ajuda de par-
ceiros estratégicos e se não 
houvesse a sensibilidade 
por parte das prefeituras. 
Aos prefeitos, nossa grati-
dão pela compreensão da 
importância enorme que 
tem o Selo e pela dispo-
sição de estar lado a lado 
nessa trincheira. 

O trabalho de mobiliza-
ção, coordenado pela Se-
cretaria de Estado de De-
senvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb) e 
Unidade Gestora de Proje-
tos Especiais (UGPE), con-
tou também com o apoio 
direto de secretarias como 

a de Assistência Social 
(Seas), Educação (Seduc), 
Saúde (SES-AM), Justiça, 
Direitos Humanos e Cida-
dania (Sejusc), Desporto e 
Lazer (Sedel), além de ór-
gãos como, por exemplo, 
o Tribunal de Contas do 
Estado (TCE).

Ao aceitar participar da 
iniciativa, os municípios 
amazonenses passam a 
contar com assistência téc-
nica continuada do Unicef, 
Governo do Estado e de-
mais parceiros, acesso a 
ferramentas de diagnósti-
co e planejamento, e com 
o reconhecimento nacio-
nal e internacional pelos 
avanços obtidos. Mais im-

portante que tudo isso, 
abrem novos horizontes 
que permitem melhorias 
concretas na vida de quem 
mais precisa.

Com a adesão integral 
dos 61 municípios, o Ama-
zonas se torna referência 
nacional em comprome-
timento com os direitos 
da infância. Reafirmamos, 
assim, nosso compromisso 
com a promoção do desen-
volvimento humano, com 
a equidade e com o forta-
lecimento de uma gestão 
pública que olha para o 
futuro — um futuro em que 
toda criança possa crescer 
saudável, segura, com dig-
nidade e oportunidades. 

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Município é o terceiro 
do interior a receber 
estrutura especia-
lizada do Corpo de 
Bombeiros em 2025

O governador Wil-
son Lima entregou, 
nesta quinta-feira 
(12/06), o novo 

Grupamento Integrado de 
Combate a Incêndio e Prote-
ção Civil (GCIP) no município 
de Novo Aripuanã (a 227 
quilômetros de Manaus). 
Esta é a terceira unidade do 
interior inaugurada em 2025, 
após as entregas realizadas 
em Tapauá e Rio Preto da 
Eva e instalação dos GCIPs 
seguem ampliam a presença 
do Corpo de Bombeiros no 
interior do estado.

“Nós estamos mandando 
bombeiros militares da ca-
pital e também contando 
com o apoio de brigadistas 
do município. Essa estrutu-
ra vai ser importante não 
só no período da estiagem, 
mas também ficará de forma 
permanente para a proteção 
civil. Os bombeiros são os 
amigos das horas inespera-
das nos momentos mais di-
fíceis”, afirmou o governador 
Wilson Lima.

Participaram da entrega 
do GCIP o presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), deputa-
do estadual Roberto Cida-
de; os deputados estaduais 
Cabo Maciel e Alessandra 
Campêlo; o prefeito de Novo 

Novo Grupamento Integrado de Combate a Incêndio e Proteção Civil (GCIP)

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima entrega Grupamento 
Integrado de Combate a Incêndio em Novo Aripuanã 

Aripuanã, Raiz; e o coman-
dante do Corpo de Bombei-
ros, coronel Orleilso Muniz.

Estrutura e equipamentos
A estrutura é voltada ao 

combate de incêndios urba-
nos e florestais e reforça a 
capacidade de resposta do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Amazonas (CBMAM) na 
região, com efetivo perma-
nente e equipamentos mo-
dernos. A unidade conta 
com uma área construída 

pacitados diretamente pelo 
CBMAM.

Criados com base na Lei Fe-
deral nº 13.425/2017 e regu-
lamentados no estado pela 
Lei Estadual nº 6.987/2024, os 
GCIPs são estruturas voltadas 
à prevenção e à resposta 
rápida em situações de emer-
gência, principalmente em 
municípios que ainda não 
contavam com unidades fi-
xas do Corpo de Bombeiros. 
Os grupamentos são com-
postos por efetivo militar e 
brigadistas locais, e atuam de 
forma integrada com a Defe-
sa Civil e outras instituições.

Treinamento
Além do atendimento a 

incêndios, os brigadistas re-
cebem formação completa 
em salvamento aquático, 
atendimento pré-hospita-
lar, operações com produ-
tos perigosos e resgate em 
áreas de difícil acesso.

O curso tem duração de 18 
meses, com aulas durante os 
plantões na própria base, ga-
rantindo capacitação técni-
ca e reconhecimento como 
Bombeiro Civil.

Com a implantação das 
novas unidades, o Governo 
do Amazonas amplia sig-
nificativamente a presença 
dos bombeiros no interior, 
saltando de 11 para 27 mu-
nicípios com estruturas fi-
xas. A iniciativa fortalece a 
segurança pública, melhora 
a capacidade de resposta 
a desastres e amplia a ar-
ticulação entre o estado e 
os municípios em ações de 
proteção civil.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

de 120 m², incluindo aloja-
mentos, copa, recepção, sala 
de comando e garagem.

Entre os equipamentos en-
tregues, estão uma viatura 
Auto Tanque Florestal (ATF) 
com capacidade para 10 mil 
litros de água, uma picape 
equipada com kit de comba-
te a incêndios, motosserras, 
mangueiras, abafadores, ato-
mizadores, bombas costais e 
outros itens essenciais para 
o atendimento a ocorrências.

Cinco bombeiros militares 

foram designados para atuar 
de forma fixa no município, 
o qual necessitava de apoio 
da capital para atendimento 
de ocorrências. Além disso, 
17 brigadistas cedidos pela 
prefeitura também com-
põem a equipe local, que 
será responsável pelos aten-
dimentos na sede urbana e 
nas comunidades rurais.

“Será um grande benefício 
aqui para o município, pois 
antes não tinha um quartel 
de bombeiros e, a partir de 

agora, terá uma estrutura fixa 
e um caminhão com capaci-
dade para combater grandes 
incêndios”, destacou o coor-
denador do GCIP, tenente-
-coronel Cristiano Ferreira.

A implantação do GCIP 
é uma ação estratégica do 
Governo do Amazonas em 
parceria com o Ministério 
da Justiça e Segurança Pú-
blica (MJSP) e as prefeituras 
municipais, que entram com 
a estrutura física e o envio 
de brigadistas, que são ca-

Seas reforça ações de combate 
ao trabalho infantil no Amazonas

Ações são realidades como parte da campanha do Dia Mundial de Combate 
ao Trabalho Infantil

Como parte das ações vol-
tadas para o Dia Mundial 
de Combate ao Trabalho 
Infantil, fixado nesta quinta-
-feira (12/06), a Secretaria de 
Estado da Assistência So-
cial (Seas) está promoven-
do ações de sensibilização 
estratégicas. Instituída pela 
Lei nº 11.542/2007, a data 
reforça a necessidade de 
ações efetivas que garantam 
às crianças e adolescentes o 
direito de viver plenamente 
a infância, com acesso à 
educação, lazer e proteção.

Em parceria com institui-
ções estaduais e munici-
pais, a Seas atua de forma 
contínua e articulada no 
enfrentamento ao traba-
lho infantil, participando e 
apoiando campanhas de 
sensibilização, orientação 
social e distribuição de ma-
terial educativo em diversos 
territórios do estado, com 
destaque para eventos de 
grande circulação, como o 
Festival Folclórico de Pa-
rintins, festividades juninas, 
festas e shows.

A secretária titular da Seas, 
Kely Patrícia, destaca que ga-
rantir a proteção de crianças 
e adolescentes é uma das 
prioridades do Governo do 
Amazonas. “Nossas ações 
têm como objetivo garan-
tir a proteção de crianças 
e adolescentes em todo o 
estado. Por isso, nos es-

DIA MUNDIAL DE COMBATE AO TRABALHO INFANTIL

forçamos para alcançar e 
conscientizar o máximo de 
pessoas, porque é uma das 
prioridades do Governo do 
Estado”, destacou.

A assistente social Adria-
na Pellin, do Departamento 
de Proteção Social Especial 
(DPSE), enfatiza que o pa-
pel da Seas é sensibilizar e 
educar a comunidade sobre 
os impactos do trabalho 
infantil. “É preciso construir 
uma cultura de proteção à 
infância, onde todos com-
preendam que esse tipo 
de violação compromete 
o desenvolvimento físico, 
emocional e educacional 
de crianças e adolescen-

tes”, destaca.
A Seas participa do Grupo 

Gestor do Programa de Erra-
dicação do Trabalho Infantil 
(PETI), que reúne órgãos das 
áreas da assistência social, 
saúde, educação, conse-
lhos tutelares e o sistema 
de garantia de direitos. O 
programa atua de forma 
interdisciplinar, com foco 
em: planejamento e execu-
ção de ações preventivas e 
corretivas, busca ativa nos 
territórios identificados com 
maior incidência, elabora-
ção de diagnósticos e noti-
ficações, e monitoramento 
e acompanhamento dos 
casos identificados.

UEA concede título de Doutor Honoris Causa 
para o jurista espanhol Ricardo Alonso García

DIVULGAÇÃO

Jurista espanhol Ricardo Alonso García

Em uma cerimônia que cele-
bra a excelência acadêmica e o 
intercâmbio de conhecimento, 
a Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA) outorgou, 
nesta quinta-feira (12/6), o tí-
tulo de Doutor Honoris Causa 
para o jurista e acadêmico es-
panhol Ricardo Alonso García, 
amplamente reconhecido por 
sua trajetória intelectual e con-
tribuições ao Direito Público 
contemporâneo. A solenidade 
foi realizada no auditório da 
sede do Ministério Público do 
Estado do Amazonas (MPAM).

Diretor da Escola de Prática Ju-
rídica da Faculdade de Direito da 
Universidade Complutense de 
Madrid (UCM), Alonso García é 
referência internacional no cam-
po jurídico, especialmente entre 
os países de língua espanhola. 
Com uma carreira marcada pela 
excelência, o professor Ricardo 
García é catedrático de Direito 
Administrativo e da União Eu-
ropeia na UCM. A atuação aca-
dêmica e profissional do home-
nageado estende-se para além 
das fronteiras espanholas, sendo 
um especialista de renome em 
Direito da União Europeia.

Ao longo de sua carreira, pu-
blicou uma série de livros e 
artigos que são referências na 
área. Entre suas obras de des-
taque encontram-se “Sistema 
Jurídico de la Unión Europea” 
e “La responsabilidad de los 
Estados miembros por infrac-
ción del Derecho comunitario”.  
Sua produção acadêmica é re-

RECONHECIMENTO À EXCELÊNCIA ACADÊMICA

levante nas discussões sobre 
constitucionalismo, integração 
regional e fundamentos do Di-
reito Público, tendo impacto 
direto na formação de juristas 
e pesquisadores em diversos 
contextos jurídicos.

Celebração de carreira aca-
dêmica

A concessão do título de Dou-
tor Honoris Causa a Ricardo 
Alonso García representa o reco-
nhecimento da UEA à excelência 
acadêmica internacional e ao 
compromisso com a produção 
de conhecimento voltada para 
a promoção da justiça, da de-
mocracia e da integração entre 
sistemas jurídicos. Ao homena-
gear uma trajetória de alcance 
global, a universidade reafirma 
a missão de valorizar contribui-
ções intelectuais que ultrapas-

sam fronteiras e dialogam com 
os desafios contemporâneos do 
Direito e da sociedade.

É o que afirma o reitor da UEA, 
André Zogahib, responsável por 
outorgar o título ao homena-
geado. “Os princípios da sua 
pesquisa são muito valorosos. 
São temas que vão ao encontro 
do que construímos na UEA. É 
uma honra estar ao seu lado nes-
se momento. Parabéns e muito 
obrigado”, disse o reitor.

Em um momento marcado 
pela emoção e pelo reconheci-
mento mútuo entre instituições, 
o professor Ricardo Alonso Gar-
cía agradeceu à UEA pela honra-
ria e destacou a importância do 
intercâmbio acadêmico entre a 
América Latina e a Europa, bem 
como o papel das universidades 
na construção de sociedades 
mais justas e democráticas.DIVULGAÇÃO



Amazonas avança no combate à 
criminalidade, confirma Mapa da Violência 

O Mapa da Segu-
rança Pública 
2025, divulgado 
na quarta-feira 

(11/06) pelo Ministério 
da Justiça e Segurança 
Pública (MJSP), confirma 
os avanços na Segurança 
Pública promovidos pelo 
Governo do Amazonas. O 
estado fechou 2024 em seu 
quarto ano consecutivo na 
redução de homicídios, a 
quinta maior redução em 
roubo de veículos do País, 
além de quase dobrar a 
apreensão de cocaína, um 
importante indicador de 
eficiência no combate ao 
tráfico de drogas.

Os números comprovam 
que com o investimento 
do Governo Amazonas e 
a criação do Programa 
Amazonas Mais Seguro, os 
recursos aplicados na aqui-
sição de viaturas, lanchas 
blindadas, equipamentos, 
tecnologia de monitora-
mento, construção de no-
vos batalhões, implanta-
ção das Bases Arpão 1, 
2 e 3, têm surgido dados 
expressivos.

Conforme o Mapa, em 
2024 o Amazonas alcan-
çou o aumento de 91,4% 
em apreensão de cocaína, 
ocupando o 4° lugar en-
tre as federações. Somente 
neste ano, as Forças de 
Segurança apreenderam 
mais de 24 toneladas de 
entorpecentes, sendo 20,2 
toneladas de maconha e 
3,9 toneladas de cocaína, 
totalizando um prejuízo ao 
crime organizado de R$ 
410 milhões.

Produtividade policial
Com a implantação do 

sistema Paredão, lançado 
pelo governador Wilson 
Lima em 2021, o documento 
do MJSP, também mostrou 
redução de 29,79% no rou-
bo de veículos em 2024, 
colocando o estado na 5° 
maior redução do país.

A queda nos índices de 
criminalidade no Amazonas 
também está diretamente 
ligada ao reforço no efetivo 
policial. O estado chega a 

Estado aparece no re-
latório com melhorias 
expressivas em indi-
cadores criminais, 
bem como na pro-
dutividade policial

Polícia Civil do Amazonas conclui revitalização 
de 39 delegacias do interior do estado

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do De-
partamento de Administração 
Financeira (DAF), concluiu a 
revitalização de 39 delegacias 
no interior do estado, como 
parte de um plano, em vigor 
desde 2020, para melhorar a 
infraestrutura e garantir me-
lhores condições de trabalho 
aos servidores e atendimento 
à população.

O delegado-geral da PC-
-AM, Bruno Fraga, disse que 
a revitalização das delegacias 
é uma medida estratégica e 
fundamental para o fortaleci-
mento da segurança pública 
no Amazonas.

“É uma determinação do go-
vernador Wilson Lima e com-
promisso da atual gestão da 
instituição garantir delegacias 
com estruturas adequadas e 
modernizadas, para que haja 
mais qualidade do atendi-
mento à população e valori-
zação dos nossos servidores. 
Essas melhorias seguirão, pois 
a melhoria dos espaços físicos 
é essencial para uma Polícia 
Civil mais forte, moderna e 
próxima do cidadão”, desta-

PC-AM e Secretarias Municipais apuram situação 
de risco e vulnerabilidade a idosos em hospedaria

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 80ª Dele-
gacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Beruri (a 173 quilômetros 
de Manaus), em conjunto com 
as Secretarias de Saúde e de 
Assistência Social do municí-
pio, realizou, nesta quinta-feira 
(12/06), uma ação de fiscaliza-
ção em uma hospedaria após 
denúncias de que dois idosos, 
de 60 e 66 anos, estariam re-
sidindo em condições de risco 
e vulnerabilidade social.

A ação foi deflagrada em alu-
são ao Junho Violeta, mês de 
combate a violência contra a 
pessoa idosa.

De acordo com a delegada 
Rosane Ferreira, da 80ª DIP, 
a denúncia informava que os 
idosos estariam vivendo em 
situação de risco, de vulnera-
bilidade social e sem nenhuma 
assistência.

“Um dos idosos é pessoa 
com deficiência visual e o ou-
tro apresenta sequelas motoras 
de Acidente Vascular Cerebral 
(AVC). Em depoimento, eles 
afirmaram que viviam sozinhos, 
sem contato com familiares, 
e a maior parte do benefício 

social que eles recebem era 
para custear a moradia”, disse 
a delegada.

Segundo Rosane Ferreira, a 
equipe de investigação iden-
tificou que os familiares dos 
idosos residem em outras ci-
dades e os procedimentos fo-
ram instaurados para apurar a 
responsabilidade deles quanto 
à situação de abandono.

“Também será apurada a res-

marca de 2,8 mil convo-
cados dos aprovados nos 
concursos públicos de 2022 
realizados pelas Forças de 
Segurança. Desta forma, os 
policiais conseguiram in-
tensificar operações e am-
pliar o patrulhamento na 
capital e interior.

Além disso, o Amazonas 
apresentou redução em 
homicídios dolosos. Foram 
1.049 casos, com uma taxa 
de 24,50 homicídios por 100 
mil habitantes em 2024, 

O estado fechou 2024 em seu quarto ano con-
secutivo na redução de homicídios, a quinta 
maior redução em roubo de veículos do País

uma queda de 16,35% em 
relação a 2023. Em 2025, 
o estado segue em seu 
quarto ano consecutivo na 
redução e atinge a meta 
prevista para 2030 do Plano 
Nacional de Segurança Pú-
blica e Defesa Social (PNSP).

Outro aumento expres-
sivo das Forças de Segu-
rança é o cumprimento de 
mandados de prisão que 
atingiu 82,23% e a emissão 
de alvarás que chegou em 
31,19%, agilizando o traba-

lho investigativo e a prisão 
de infratores.

Nota técnica
O Mapa do MJSP realizou 

análises em dados extraí-
dos no dia 13 de fevereiro 
de 2025, antes da revisão 
anual feita pela Secretaria 
de Segurança Pública do 
Amazonas.

Uma Nota Técnica da SSP 
regulamenta a revisão anu-
al dos dados até o dia 31 
de março.

QUALIDADE DO ATENDIMENTO À POPULAÇÃO

cou o delegado-geral.
O diretor do DAF, delega-

do Demetrius de Queiroz, 
destacou que as unidades 
revitalizadas agora oferecem 
ambientes mais adequados 
para o trabalho policial e o 
acolhimento de vítimas e cida-
dãos que buscam os serviços 
da Polícia Civil.

As obras incluíram adequações estruturais, instalações elétricas e hidráu-
licas e a padronização visual das fachadas

ponsabilização da proprietária 
da hospedaria quanto à situa-
ção em que os idosos foram 
encontrados. As Secretarias de 
Saúde e de Assistência Social de 
Beruri se comprometeram em 
procurar um acolhimento para 
os idosos e a Vigilância Sanitária 
do município foi acionada para 
avaliar as condições de funcio-
namento do estabelecimento”, 
disse a delegada.

JUNHO VIOLETA EM BERURI

Um dos idosos é pessoa com deficiência visual e o outro apresenta 
sequelas motoras de AVC

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

POLÍCIA 5Manaus, sexta-feira 13 de junho de 2025

Homem 
procurado por 
matar casal, no 
Novo Aleixo

PROCURADO

Antônio Marcio Silva de Castro, 52

DIVULGAÇÃO

“As obras incluíram ade-
quações estruturais, instala-
ções elétricas e hidráulicas 
e a padronização visual das 
fachadas. A nossa meta é revi-
talizar todas as delegacias do 
interior, garantindo estruturas 
seguras e adequadas para um 
atendimento eficiente à popu-
lação”, finalizou o delegado.

Mapa da Segurança Pública 2025

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do Núcleo de 
Combate ao Feminicídio (NCF), 
da Delegacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros (DEHS), 
divulgou, nesta quarta-feira 
(11/06), em coletiva de impren-
sa, a imagem de Antônio Marcio 
Silva de Castro, 52, procurado 
pelo feminicídio de Manuella 
Sabrina Barros Queirós, 23, e 
o homicídio de Victor Hugo de 
Oliveira Flores, 27, praticados no 
domingo (08/06), no bairro Novo 
Aleixo, zona norte.

De acordo com a delegada 
Marília Campello, coordenadora 
do Núcleo, o crime foi preme-
ditado e cometido em razão 
de ódio. Antônio Márcio não 
aceitava o fim do relacionamento 
com Manuella, que estava se 
relacionando com Victor Hugo 
há pouco tempo.

“Inconformado, o Antônio foi 
até a casa onde a jovem vivia com 
o novo companheiro, e efetuou 
diversos disparos de arma de 
fogo contra as vítimas. Foi um cri-
me de ódio, inclusive, praticado 
na frente da filha de 4 anos, fruto 
do relacionamento de Antônio 
e Manuella. Victor morreu no 
local. Manuella foi socorrida e 
foi a óbito no hospital”, explicou 
Campello.

“As denúncias podem ser re-
alizadas de forma anônima pelo 
número (92) 98118-9535, dis-
que-denúncia da DEHS, ou pelo 
181, da Secretaria de Segurança 
Pública (SSP-AM). O sigilo da 
identidade do informante está 
garantido”, destacou.
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Regimento Interno da Ale-
am, o prazo para apresen-
tação de emendas come-
çou em 4 de junho e segue 
até 17 de junho. Encerrado 
esse prazo, a Comissão 
de Assuntos Econômicos 

(CAE) terá até 20 dias para 
elaborar o parecer defini-
tivo. O projeto será então 
encaminhado à Ordem do 
Dia para votação em turno 
único na sessão plenária 
seguinte.

O presidente da CAE, 
deputado Carlinhos Bessa 
(PV), ressaltou a impor-
tância do processo.

“A LDO é o instrumento 
que estabelece as priori-
dades para o próximo ano 

A proposta da Lei de 
Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) 
de 2026 segue em 

tramitação na Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), com o prazo para 
apresentação de emendas 
parlamentares aberto até 
o próximo dia 17 de junho. 
Até o momento, foram 
protocoladas 39 emendas 
ao texto encaminhado 
pelo Governo do Estado.

A relatoria do projeto 
está a cargo da deputada 
Alessandra Campelo (Po-
demos), que já apresentou 
parecer preliminar no dia 
3 de junho, manifestando-
-se favorável à continui-
dade da tramitação da 
matéria.

O texto da LDO chegou 
à Aleam no dia 31 de 
maio de 2025, por meio 
da Mensagem Governa-
mental (MG) nº 58/2025 
e tramita na Casa sob o 
número de Projeto de Lei 
(PL) nº 512/2025. Envia-
do pelo Poder Executivo, 
o anteprojeto estabelece 
as metas e prioridades 
da administração estadual 
para o exercício financeiro 
de 2026, além de traçar 
as diretrizes de política 
fiscal, em conformidade 
com a sustentabilidade da 
dívida pública.

Segundo o que dispõe o 

Deputado Carlinhos Bessa (PV)

Proposta da LDO 2026 segue em análise 
com expectativa de votação ainda em junho

e orienta a elaboração do 
orçamento. Estamos con-
duzindo o processo com 
responsabilidade, garan-
tindo espaço para que 
os parlamentares propo-
nham suas emendas e que 

CMM entrega ‘Medalha de Ouro Cidade 
de Manaus’ ao deputado Adjuto Afonso 

A Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) realizou, 
nesta quinta-feira (12 de 
junho), uma Reunião So-
lene para  a entrega da 
“Medalha de Ouro Cidade 
de Manaus” ao deputado 
Adjuto Afonso (União Bra-
sil), pelos relevantes servi-
ços prestados à sociedade 
manauara durante seus 24 
anos de vida pública. A 
propositura foi de autoria 
do vereador Diego Afonso 
(União Brasil) e subscrita 
pelos demais 40 verea-
dores daquele Poder, por 
meio do Decreto Legislati-
vo nº 646, de 30 de outubro 
de 2024.

Presidida por Diego Afon-
so, a solenidade contou 
com a presença de fami-
liares, amigos, autoridades 
locais, e destacou a trajetó-
ria política e o compromis-
so de Adjuto Afonso com 
as causas sociais e econô-
micas que impactam a vida 
da população manauara.

Em seu discurso, o ve-
reador Diego Afonso res-
saltou o legado do depu-
tado, marcado por uma 
atuação firme em defesa 
do empreendedorismo, da 
geração de emprego e do 
fortalecimento da econo-
mia regional.

“Esta Medalha é mais do 
que um símbolo, é o reco-
nhecimento de uma cidade 
que tem visto o quanto o 
deputado Adjuto Afonso 
luta com coragem, sere-
nidade e compromisso ge-
nuíno com o bem coletivo. 
Um parlamentar que nunca 

mediu esforços para tornar 
Manaus um lugar melhor, 
sempre defendendo o pe-
queno produtor, o micro-
empresário, o trabalhador 
da zona rural e o povo da 
periferia. Portanto, é uma 
homenagem muito mere-
cida”, declarou o vereador.

A honraria é a mais alta 
comenda concedida pelo 
Parlamento Municipal a 
personalidades que se des-
tacam por sua contribuição 
ao desenvolvimento social, 
econômico e cultural da 
capital amazonense.

Para o homenageado, re-
ceber a Medalha de Ouro 
Cidade de Manaus repre-
senta muito mais do que 
um reconhecimento pelo 
seu trabalho, é também um 
gesto de confiança da po-
pulação manauara em sua 
luta para melhorar a capital 

do Amazonas. “É com muita 
emoção e gratidão que re-
cebo esta honraria. Apesar 
de ser de Pauini, Manaus 
também está presente no 
meu coração e em cada 
passo da minha trajetória 
pública”, afirmou Adjuto 
Afonso.

Ainda em seu pronun-
ciamento, Adjuto Afonso 
agradeceu aos 41 verea-
dores da CMM pela propo-
situra, e a toda a socieda-
de manauara. “Agradeço 
a cada parlamentar deste 
Poder, aos amigos, à mi-
nha família e à popula-
ção manauara que sempre 
acreditou no meu traba-
lho. Esta medalha reforça 
o meu compromisso de 
continuar contribuindo 
com o desenvolvimento 
desta capital”, completou 
o parlamentar.

HONRARIA 

Medalha entregue ao deputado é a mais alta comenda concedida pelo 
Parlamento Municipal

Hugo Motta decide pautar urgência de projeto 
que derruba aumento do IOF na segunda-feira

O presidente da Câma-
ra dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
decidiu pautar, na próxima 
segunda-feira (16), a urgên-
cia do Projeto de Decreto 
Legislativo (PDL) que derru-
ba o aumento do Imposto 
sobre Operações Financei-
ras (IOF) apresentado pelo 
governo federal.

A decisão ocorreu após 
reunião com líderes par-
tidários nesta quinta-feira 
(12). Motta consultou as 
bancadas da Casa sobre o 
assunto e a maioria dos par-
tidos se mostrou favorável 
à aprovação da urgência.

Os líderes do MDB e PSDB 

tentaram argumentar con-
tra, mas foram voto vencido. 
O líder do governo, José 
Guimarães (PT-CE), afirmou 
que irá trabalhar para bus-
ca um entendimento até 
segunda-feira.

Se urgência for aprovada, 
o PDL poderá ser analisa-
do diretamente no plenário, 
sem passar pelas comissões 
da Casa. Na prática, o re-
gime de urgência acelera 
a tramitação da proposta.

De acordo com Hugo 
Motta, em publicação nas 
redes sociais, o clima na 
Casa não é favorável para 
o “aumento de impostos 
com objetivo arrecadató-

rio” como solução para os 
problemas fiscais.

O governo publicou na 
quarta-feira (11) um novo 
decreto “recalibrando” as 
mudanças no IOF – a me-
dida faz parte do pacote 
de propostas alternativas 
elaborado pela equipe 
econômica.

No mesmo dia, o líder da 
oposição na Câmara, depu-
tado Zucco (PL-RS), apre-
sentou um PDL para revogar 
a norma. A matéria se soma 
a outras várias apresentadas 
no Congresso desde maio 
após o Executivo editar as 
primeiras alterações na co-
brança do IOF.

IMPOSTO SOBRE OPERAÇÕES FINANCEIRAS (IOF)

Deputado Hugo Motta

o debate seja técnico e 
transparente”, explicou.

A LDO é considerada 
peça-chave do planeja-
mento orçamentário, pois 
orienta a formulação da 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA). Além disso, dispõe 
sobre alterações na legis-
lação tributária e define a 
política de aplicação das 
agências financeiras ofi-
ciais de fomento.

Outro ponto relevante 
da proposta trata da di-
visão de recursos entre 
os Poderes. O orçamento 
das instituições que com-
põem os demais Pode-
res e órgãos autônomos 
não poderá ultrapassar os 
seguintes percentuais da 
receita tributária líquida 
estimada nos orçamentos 
Fiscal e da Seguridade So-
cial: 8,31% para o Poder 
Judiciário; 3,6% para o Mi-
nistério Público; 8,2% para 
o Poder Legislativo, sendo 
4,8% para a Assembleia 
Legislativa e 3,4% para 
o Tribunal de Contas do 
Estado (TCE); e 1,6% para 
a Defensoria Pública.

A expectativa é que a 
proposta seja votada den-
tro do prazo regimental, 
permitindo que o Execu-
tivo estadual possa elabo-
rar a LOA 2026 com base 
nas diretrizes aprovadas 
pelo Parlamento.

Danilo Mello / Aleam

Divulgação

Emerson Oliver/Assessoria



dos como “outros suportes 
gravados”, o que representa 
16,74% do total importado 
pelo estado em maio. Já 
os Estados Unidos foram o 
segundo maior fornecedor, 
com destaque para os “co-
polímeros de etileno a alfa-
-olefina”, com valor de US$ 
33,73 milhões, o que equivale 
a 28,21% das importações 
vindas daquele país.

Interior
Entre os municípios do 

interior do Amazonas, Pre-
sidente Figueiredo foi o prin-
cipal exportador, com US$ 
8,46 milhões em ferro-ligas, 
produto enviado à China. 
Itacoatiara ficou em segun-
do lugar nas exportações, 
enviando US$ 564,9 mil em 
madeira serrada para os Es-
tados Unidos.

No campo das importa-
ções, Itacoatiara se destacou 
mais uma vez, com a compra 
de US$ 6,61 milhões em 
óleos de petróleo ou mine-
rais betuminosos da Rússia. 
Outro município que apa-
receu no levantamento foi 
Silves, que importou US$ 
1,87 milhão em bombas para 
líquidos do Japão.

O assessor econômico da 

Economia

Entre os municípios 
do interior do Ama-
zonas, Presidente Fi-
gueiredo foi o princi-
pal exportador

Em maio de 2025, o Ama-
zonas movimentou US$ 
1,48 bilhão na Corrente 
de Comércio, que é a 

soma entre exportações e 
importações. Nesse período, 
o estado exportou US$ 58,54 
milhões e importou US$ 1,42 
bilhão. Os dados fazem par-
te da Balança Comercial do 
Amazonas, um estudo men-
sal elaborado pela Secretaria 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Sedecti).

Ferronióbio
O principal destaque en-

tre os países compradores 
foi a China, que adquiriu do 
Amazonas US$ 8,46 milhões 
em ferronióbio, representan-
do 92,5% do total exportado 
para o país asiático. Em segui-
da, a Colômbia aparece como 
segundo principal destino 
das exportações do estado, 
com US$ 4,77 milhões em 
“outras preparações alimen-
tícias”, o que corresponde a 
53,13% das vendas para o 
país vizinho.

Produtos eletrônicos
Na outra ponta, a China 

também liderou as importa-
ções para o Amazonas, com 
um total de US$ 108,49 mi-
lhões em produtos classifica-

A China também liderou as importações para o Amazonas, com um total de US$ 108,49 milhões em produtos classificados como “outros suportes gravados”

rior do Estado do Amazo-
nas, enquanto as importa-
ções demonstram o grande 
peso do setor eletrônico e 
de informática para o Polo 
Industrial de Manaus”, expli-
cou Saggioro.

Para dúvidas técnicas, o 
assessor econômico da Se-
decti, Alcides Saggioro, está 
disponível pelo telefone (92) 
98106-3960.

Exportações de ferronióbio para a China 
se destacam em maio no Amazonas

Sedecti, Alcides Saggioro, 
destacou a importância das 
exportações do interior do 
estado, com ênfase no de-
sempenho do município de 
Presidente Figueiredo.

“As exportações de ferro-
nióbio, pelo segundo mês 
seguido, mostram o peso 
da produção mineral de 
Presidente Figueiredo nas 
relações de comércio exte-
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Governo estima arrecadar R$ 31,4 bi 
até 2026 com alternativas ao IOF

O Ministério da Fazenda esti-
ma arrecadar cerca de R$ 31,4 
bilhões até 2026 com a medida 
provisória (MP) alternativa do 
decreto que aumentou o Im-
posto sobre Operações Finan-
ceiras (IOF). A MP foi publicada 
na última quarta-feira (11).

Desse total, cerca de R$ 10,5 
bilhões devem ser arrecadados 
em 2025 e outros R$ 20,9 bilhões 
em 2026. Já aproximadamente 
R$ 21,2 bilhões são esperados 
em 2027 e 2028.

Veja o detalhamento por 
medida

2025
Taxação de apostas de quota 

fixa: R$ 284,94 milhões
Alíquota da CSLL: R$ 263,07 

milhões;
Compensação de tributos: R$ 

10 bilhões;
Total: R$ 10,5 bilhões.

2026
Revogação isenção TVM: R$ 

2,6 bilhões;
Taxação de apostas de quota 

fixa: R$ 1,7 bilhão;
Alíquota da CSLL: R$ 1,6 bilhão;
JCP (juros sobre capital pró-

prio): R$ 4,99 bilhões;
Compensação de tributos: R$ 

10 bilhões;
Total: R$ 20,9 bilhões.

2027
Revogação isenção TVM: R$ 

3,4 bilhões;

Taxação de apostas de quota 
fixa: R$ 1,7 bilhão;

Alíquota da CSLL: R$ 1,6 bilhão;
JCP: R$ 5,3 bilhões;
Total: R$ 12 bilhões.

2028
Revogação isenção TVM: R$ 

3,6 bilhões;
JCP: R$ 5,6 bilhões;
Total: R$ 9,2 bilhões.
Na manhã desta quinta-feira 

(12), o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, já havia an-
tecipado que os efeitos das MP 
seria observado, sobretudo, a 
partir de 2026. Segundo o chefe 
da pasta econômica, não haverá 
impacto nos preços.

Entenda as medidas
Recalibragem do IOF
Com as alternativas, o gover-

no reduziu a alíquota fixa do 
IOF aplicável ao crédito para 
empresas de 0,95% para 0,38%. 
Já o imposto para operações 
de risco sacado não tem mais 
alíquota fixa, apenas a diária, de 
0,0082%, o que representa uma 
redução de 80% na tributação 
do risco sacado.

Por outro lado, foi estabeleci-
da uma alíquota fixa de 0,38% 
na aquisição primária de cotas 
de Fundos de Investimento em 
Direito Creditório. Segundo o 
governo, o objetivo da ação é 
“mitigar distorções em institui-
ções diferentes, mas que ofertam 
operações de crédito similares”.

Já na previdência privada, o 
governo ampliou de R$ 50 mil 
para R$ 300 mil o valor do aporte 
sobre o qual o IOF começa a a 
incidir, movimento este adota-
do visando “evitar problemas 
operacionais nas entidades se-
guradoras”.

A partir de 2026, o imposto 
passa a incidir nos aportes que 
excederem R$ 600 mil, indepen-
dente se foram depositados em 
uma ou várias instituições.

Ademais, as contribuições 
patronais passam a ser isentas 
de IOF.

Quanto ao câmbio, o governo 
retomou a isenção sobre o re-
torno de investimentos diretos 
estrangeiros feitos no Brasil.

MP DO IOF

MP foi publicada na última quarta-
-feira (12); outros R$ 21,2 bilhões 
são esperados até 2028

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Divulgação

Divulgação

Vendas no varejo do Brasil recuam 
0,4% em abril

As vendas no varejo brasilei-
ro recuaram menos do que o 
esperado em abril, mas ainda 
interromperam uma série de três 
meses seguidos de ganhos em 
meio a um esperado processo 
de desaceleração econômica no 
país diante de condições mone-
tárias restritivas.

Em abril, as vendas varejistas 
tiveram queda de 0,4% na com-
paração com o mês anterior, 
contra expectativa em pesquisa 
da Reuters de recuo de 0,8%.

O resultado informado nesta 
quinta-feira (12) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) marcou ainda a queda 
mais intensa nas vendas desde 
junho do ano passado (-0,9%).

Em relação ao mesmo mês do 
ano anterior, houve avanço de 
4,8% nas vendas, contra expec-
tativa de alta de 3,4%.

“Está havendo uma desacele-
ração, após três meses de cresci-
mento. Existe o efeito base, pois 
o patamar anterior foi recorde. É 
muito mais difícil subir”, explicou 
o gerente da pesquisa, Cristia-
no Santos, lembrando que em 
março o varejo atingiu o maior 
patamar da série histórica inicia-
da em janeiro de 2000.

“A nossa interpretação é de 
uma perda na margem, mas 
não uma mudança de trajetória.”

A expectativa de analistas é 
de que o setor varejista apre-
sente acomodação no restan-

te do ano, em um cenário de 
condições financeiras restritas, 
aperto monetário prolongado e 
inflação elevada, com destaque 
para a de alimentos.

O Banco Central volta a se reunir 
na próxima semana para decidir 
sobre a taxa básica de juros Selic, 
atualmente em 14,75% ao ano.

Por outro lado, sustentam o 
consumo das famílias o mer-
cado de trabalho resiliente e o 
aumento da massa salarial.

“Os dados sugerem desacele-
ração tanto pelo motivo renda 
quanto pelo crédito, com o va-
rejo sensível à renda recuando 
0,4% e o sensível a crédito re-
cuando 1,4% no mês”, avaliou 
André Valério, economista sê-
nior do Inter.

“Para os próximos meses, o de-
sempenho do setor dependerá 
da manutenção do mercado de 
trabalho em patamar robusto, 
que tem dado sustentação à 
demanda. Por outro lado, as 
condições financeiras mais 
apertadas devem continuar a 
restringir o crédito.”

Entre as oito atividades pes-
quisadas pelo IBGE sobre o 
varejo, tiveram retração nas 
vendas Combustíveis e lubrifi-
cantes (-1,7%), Equipamentos e 
material para escritório, infor-
mática e comunicação (-1,3%), 
Hiper, supermercados, produ-
tos alimentícios, bebidas e fumo 
(-0,8%) e Móveis e eletrodo-
mésticos (-0,3%).

IBGE

A expectativa em pesquisa da Reuters era de baixa de 0,8% na compa-
ração mensal
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Número inclui passa-
geiros do voo e pesso-
as que estavam dentro 
de prédio atingido

Ao menos 290 pessoas 
morreram após a queda 
de um avião da Air India 
logo após a decolagem 

do aeroporto de Ahmedabad, 
no oeste da Índia nesta quinta-
-feira (12), informou à imprensa 
um médico sênior do Hospital 
Civil de Ahmedabad, para onde 
a maioria dos mortos e feridos 
foi levada.

O voo 171 seguia para o aero-
porto de Gatwick, em Londres, no 
Reino Unido. O avião, um Boeing 
787-8 Dreamliner, possuía 230 
passageiros (169 indianos, 53 
britânicos, 7 portugueses e 1 
canadense) e 12 tripulantes a 
bordo.

Entre os mortos estão pas-
sageiros do voo e pessoas que 
estavam dentro do alojamento 
do BJ Medical College and Hos-
pital — a aeronave caiu em cima 
do edifício.

Ao menos 50 estudantes de 
Medicina que estavam no local 
do acidente foram levados para 
hospitais, segundo informações 
da Federação da Associação Mé-
dica da Índia (FAIMA, na sigla 
em inglês).

A depender da confirmação 
do número de vítimas em solo, 
este poderá ser o acidente aéreo 
mais mortal da última década, 
superando o número de mortos 
em acidente com avião militar na 
Argélia, em abril de 2018.

Pessoas se reúnem perto do 
local onde um avião da Air India 
caiu em Ahmedabad, Índia, em 
12 de junho de 2025.

O avião decolou do aeroporto 
às 13h38 no horário local, 5h08 
de Brasília.

Foi emitido um pedido de 
socorro ao controle de tráfe-
go aéreo, mas a aeronave não 

O avião, um Boeing 787-8 Dreamliner, possuia 230 passageiros

Amit Shah, foi ao encontro do 
sobrevivente e de outras pessoas 
que ficaram feridas.

Imagens de agências de notí-
cias mostraram Shah se encon-
trando Ramesh em seu leito de 
hospital.

Reação das autoridades
O primeiro-ministro do Rei-

no Unido, Keir Starmer, prestou 
solidariedade aos passageiros e 
familiares do voo da Air India.

“As cenas que surgem de um 
avião com destino a Londres, que 
transportava muitos cidadãos 
britânicos, são devastadoras”, 
declarou ele.

“Estou atento ao desenrolar da 
situação e meus pensamentos 
estão com os passageiros e suas 
famílias neste momento profun-
damente angustiante.”

O primeiro-Ministro da Índia, 
Narendra Modi, escreveu no X 
que “a tragédia em Ahmedabad 
é de partir o coração”.

“Mantenho contato com mi-
nistros e autoridades que estão 
trabalhando para ajudar os afe-
tados”, assegurou ele.

O primeiro-ministro cana-
dense, Mark Carney, disse estar 
“devastado” e acrescentou que 
“as autoridades de transportes 
do Canadá estão em contato 
próximo com seus colegas”.

“Estou recebendo atualizações 
regulares conforme a resposta 
a esta tragédia se desenrola”, 
completou ele.

O primeiro-ministro portu-
guês, Luís Montenegro, disse em 
uma publicação no X: “Em meu 
nome e em nome do governo, 
gostaria de expressar minhas 
condolências e profunda solida-
riedade às famílias das vítimas.”

Em um comunicado publicado 
no X, o presidente da Air In-
dia, Natarajan Chandrasekaran, 
afirmou: “Nossos pensamentos 
e mais profundas condolências 
estão com as famílias e entes 
queridos de todos os afetados 
por este evento devastador.”

Queda de avião na Índia matou ao 
menos 290 pessoas, dizem autoridades

enviou novas comunicações na 
sequência, segundo as informa-
ções disponíveis até o momento.

Após a decolagem, o avião 
caiu fora do perímetro do aero-
porto, em uma área residencial. 
As primeiras imagens do local do 
acidente mostravam uma coluna 
de fumaça preta e densa.

A Federação da Associação 
Médica da Índia afirmou mais 
cedo que cinco estudantes 

de Medicina estavam desa-
parecidos e pelo menos dois 
estavam na unidade de terapia 
intensiva (UTI).

Familiares de alguns mé-
dicos também estavam de-
saparecidos.

Darshna Vaghela, uma re-
presentante política local, dis-
se a repórteres que os apar-
tamentos de vários médicos 
foram danificados.

“Eu estava no meu escritório 
ali perto quando o avião caiu e 
houve um baque forte”, disse ela. 
“Resgatamos muitos médicos de 
seus apartamentos.”

O único sobrevivente
Vishwash Kumar Ramesh, um 

passageiro britânico que estava 
no assento 11A do voo da Air 
India, foi o único sobrevivente.

A imprensa indiana diz que 

ele compartilhou seu cartão de 
embarque, que mostrava seu 
nome e o número do assento.

No hospital, ele deu à imprensa 
seu primeiro relato de como 
testemunhou a tragédia.

“Trinta segundos após a deco-
lagem, houve um barulho alto e, 
em seguida, o avião caiu. Tudo 
aconteceu muito rápido”, disse 
o passageiro.

O Ministro do Interior da Índia, 

O britânico Vishwash Kumar Ramesh foi o único sobrevivente

Trump revoga proteção a imigrantes 
de Cuba, Haiti, Nicarágua e Venezuela

O Departamento de Segu-
rança Interna (DHS) dos Estados 
Unidos informou, na quinta-
-feira (11), a centenas de mi-
lhares de imigrantes que sua 
permissão para viver e trabalhar 
no país foi revogada e que 
eles devem deixar o território 
americano, segundo uma có-
pia do comunicado obtida pela 
imprensa internacional.

O aviso de encerramento 
foi direcionado a cidadãos 
de Cuba, Haiti, Nicarágua e 
Venezuela que entraram nos 
EUA por meio de um progra-
ma de liberdade condicional 
implementado durante o go-
verno Biden.

Mais de meio milhão de 
pessoas desses quatro países 
se beneficiaram do progra-
ma, embora não esteja claro 
quantas delas buscaram outras 
formas de regularização migra-
tória desde então.

De acordo com o DHS, o co-
municado foi enviado aos ende-
reços de e-mail fornecidos pelos 
participantes do programa.

“O presente aviso informa 

que sua liberdade condicional 
está agora encerrada”, diz o 
comunicado.

“Se você não sair do país, po-
derá estar sujeito as medidas 
de fiscalização, incluindo, mas 
não se limitando a, detenção 
e deportação, sem a oportuni-
dade de fazer arranjos pessoais 
para retornar ao seu país de 
forma ordenada.”

O comunicado também 
informa que as autorizações 
de trabalho vinculadas ao 

programa serão revogadas 
e orienta os beneficiários a 
devolverem os documentos 
ao Serviço de Cidadania e 
Imigração dos EUA (USCIS).

A medida tomada na quinta-
-feira é o mais recente passo 
na agressiva e ampla estratégia 
da administração Trump para 
incentivar ou forçar milhões de 
migrantes a deixarem o país, 
independentemente de esta-
rem legal ou ilegalmente nos 
Estados Unidos.

CONVIDADOS A SAIR

Mais de meio milhão de pessoas devem ser impactadas

Manaus, sexta-feira 13 de junho de 20258
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Enem 2025 ultrapassa 5,3 milhões de 
inscritos e já supera edição de 2024

Até as 14h30 desta quinta-
-feira (12), o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) de 2025 
já havia registrado 5.345.070 
inscritos em todo o Brasil. Deste 
total, 2.958.032 são isentos e 
2.387.038 são pagantes.

O número parcial de inscritos 
em 2025 supera o de 2024, 
quando 4.325.960 pessoas se 
inscreveram.

Até o momento, este é o 
maior desde 2020, quando o 
Inep registrou 5.783.357 de ins-
critos, naquele ano de aplicação 
do Enem impresso e do Enem 
Digital.

Após a pandemia da co-
vid-19, o número de inscritos 
nas edições decresceu nas edi-
ções de 2021 e 2022. Somente 
voltou a crescer em 2023, com 
3.933.970 registros.

O número recorde de inscri-
tos em uma edição do Enem foi 
de 8.722.290, em 2014.

Os dados foram divulgados 
pelo Inep, vinculado ao Ministé-
rio da Educação (MEC). A autar-
quia é a responsável por todas 
as etapas do exame nacional.

Inscrições
As inscrições para o Exame Na-

cional do Ensino Médio (Enem) 
de 2025 se encerram às 23h59 
(no horário de Brasília) desta 
sexta-feira (13). O prazo, que 
terminaria em 6 de junho, foi 
ampliado em uma semana pelo 
Ministério da Educação (MEC).

A nova data limite é válida 
também para as pessoas interes-
sadas em solicitar atendimento 
especializado no Enem e para 

aquelas que querem solicitar 
tratamento pelo nome social.

Todos que desejam fazer o 
Enem 2025 devem realizar a 
inscrição pela Página do Parti-
cipante, inclusive os isentos da 
taxa de inscrição.

Os estudantes do 3º ano do 
ensino médio em escola públi-
ca, mesmo com sua inscrição 
pré-preenchida automatica-
mente, pela primeira vez, pre-
cisam atualizar os dados soli-
citados e confirmar a inscrição 
para garantir a participação 
nesta edição.

Em 2025, o Enem volta a ser 
uma opção para quem quer 
obter o certificado de conclusão 
do ensino médio ou a declara-
ção parcial de proficiência. Para 
esta finalidade, podem se ins-
crever os candidatos com mais 
de 18 anos que não terminaram 
essa etapa dos estudos; e que 
alcançarem, em cada área do 
conhecimento da prova, a pon-
tuação mínima (igual ou maior 
que 450 pontos) e tirarem nota 
de menos 500 pontos na prova 
de redação.

INEP

Até momento, este é o maior número 
de inscritos desde 2020

DIVULGAÇÃO

Pessoas se reúnem perto do local do acidente



Cultura
Manaus, sexta-feira 13 de junho de 2025 9

Projetado com as ra-
ízes parintinenses, a 
atração será comanda-
da por Milton Cunha, 
um dos maiores artis-
tas do Brasil

Com imersão na tradi-
ção da maior festa a 
céu aberto do mundo, 
o Governo do Amazo-

nas, por meio da Universidade 
do Estado do Amazonas (UEA), 
em parceria com a Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa do 
Amazonas e a Empresa Esta-
dual de Turismo do Amazonas 
(Amazonastur), apresenta, em 
2025, pela primeira vez, na Ilha 
Tupinambarana, um programa 
com transmissão no YouTube, 
que terá a cara de Parintins e 
a irreverência de Milton Cunha.

A ação integra um projeto de 
extensão universitária da UEA. 
Com dois pós-doutorados no 
campo da cultura, arte e litera-
tura, desenvolvidos na Universi-
dade Federal do Rio de Janeiro, 
Milton Cunha é extensionista 
bolsista da UEA, na categoria 
visitante, e foi escolhido para 
comandar a atração por ser 
um grande conhecedor e in-
centivador das festas populares 
do Brasil.

Com transmissão ao vivo, di-
reto da praça da Catedral, du-
rante a 58ª edição do Festival de 
Parintins, nos dias 26, 27, 28 e 29 
de junho, o programa a “Toada 
do Milton”, terá quatro horas 
de duração, a partir das 14h30, 
pelo canal oficial do YouTube 
da UEA (https://www.youtube.
com/@ueamazonas8482). A 
atração contará com diversos 
quadros que foram pensados 
para regionalizar as entrevistas 
e transportar os convidados a 
uma viagem na história dos 
bumbás Caprichoso e Garanti-
do, além de outros setores da 
cultura Tupinambarana.

Para o reitor da UEA, André 
Zogahib, a ação vai movimentar 
ainda mais Parintins durante a 
festa dos bumbás. “É com muita 
honra que anunciamos a pre-
sença do artista Milton Cunha 
que, além de carnavalesco e 
comunicador, é pesquisador do 

Milton Cunha é extensionista bolsista da UEA, na categoria visitante

Feijuca da Alegria 2025: conheça os modelos oficiais das camisas
DIVULGAÇÃO

Camisas personalizadas garantem a identidade de cada espaço da festa. São quatro modelos exclusivos

A quarta edição da Feijuca 
da Alegria 2025 acontece no 
dia 28 de junho, no Amazon 
River Resort, em Parintins. As 
camisas oficiais, que garan-
tem acesso aos setores da 
festa, já foram lançadas nas 
redes sociais da FM O Dia 
Manaus (@fmodiamanaus). 
São quatro modelos exclusi-
vos, cada um representando 
uma área do evento:

Amarela: Área VIP / Front 
Stage

Azul: Camarote da Alegria 
– Blog Azul

Vermelha: Camarote da 
Alegria – Vermelhou

Laranja: Camarotes Indivi-
duais

Retirada: Manaus e Parintins
A entrega das camisas será 

em Manaus de 20 a 24 de ju-

QUARTA EDIÇÃO

Com programa no Youtube, UEA irá exaltar as 
tradições da festa de Caprichoso e Garantido

Laboratório de Estudos do Dis-
curso, Imagem e Som (Labedis), 
motivo pelo qual foi escolhido 
pela UEA para colaborar com 
esse projeto acadêmico. Então, 
como acadêmico e bolsista da 
UEA na categoria extensionista 
visitante, Milton Cunha estará 
presente nesse grande movi-
mento festivo e cultural que é o 
Festival de Parintins”, ressaltou 
o reitor.

O titular da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa do 
Amazonas, Caio André, des-
tacou a participação da UEA 
na difusão do conhecimento. 
“A UEA é a nossa principal 
formadora no campo das artes 
(na Música, no Teatro, na Dan-
ça, nos produtores culturais). E 
trazer o Milton Cunha, que é 
referência na cultura popular 
brasileira, para que deixemos 

para gerações futuras um do-
cumentário registrado, e um 
programa maravilhoso, é algo 
que nos engrandece e fortalece 
a nossa identidade cultural. E 
tem tudo para dar certo”, afir-
mou o secretário.

E Milton Cunha destaca que 
o programa proporcionará, ao 
público, uma série de visões, 
entrevistas, ângulos de pen-
samento sobre o espetáculo, 
porém fora do bumbódromo 
e no período da tarde.

“A alegria de voltar a Parin-
tins e me deparar, novamente, 
com a opulência da manifes-
tação dos bumbás, agora está 
acrescida desse orgulho de 
estar num projeto acadêmico 
popular, que lança a luz sobre 
os outros horários da ilha. Fe-
liz de estar participando disso, 
de levar para o Brasil essa ri-

queza de pensamentos sobre 
quem está ali no entorno do 
espetáculo dos bois. Será um 
espaço de outra fala, uma ou-
tra visão”, pontuou o artista e 
pesquisador.

Projeto acadêmico
O programa “Toada do Mil-

ton”, além de ser uma ferramen-
ta que mostrará a importância 
do ensino, pesquisa e extensão 
universitária no cotidiano do 
festival, destacará a produção e 
difusão da cultura e do conhe-
cimento e expressão folclórica 
da universidade para a região 
Norte, por meio de um gran-
de pesquisador, servirá como 
base para a produção do ter-
ceiro pós-doutorado de Milton 
Cunha, pelo Museu Nacional e 
Laboratório de Estudos do Dis-
curso Imagem e Som (Labedis).

No escopo das atividades do 
projeto, a UEA, por meio de sua 
editora, produzirá uma obra a 
partir dos discursos, imagens e 
sons captadas durante o Pro-
grama. O livro, que será parte 
do terceiro pós-doutorado de 
Milton, terá como título: “Opera 
Cabocla: narrativas dos bum-
bás Caprichoso e Garantido”, 
a ser lançado ainda em 2025.

Programa “Toada do Mil-
ton”

Milton Cunha receberá os 
convidados em um estúdio que 
foi pensado para que, além 
dos telespectadores do canal, 
os visitantes da ilha também 
possam acompanhar, de perto, 
vivenciando o clima de festivi-
dade que invade Parintins no 
mês de junho e que, agora, fará 
parte do programa “Toada do 

nho no Amazonas Shopping 
e em Parintins nos dias 25 e 
26 de junho (local a confir-
mar). No dia 28 de junho, as 
camisas estarão disponíveis 
na portaria do evento.

Elas são a chave para aces-
sar os espaços exclusivos, 
mas a customização permite 
que cada participante adicio-
ne seu toque pessoal. Escolha 
seu modelo, personalize e 
entre no clima da festa com 
estilo, refletindo sua identi-
dade enquanto curte um dos 
maiores eventos do ano!

Com mais de 60% dos in-
gressos vendidos, a Feijuca 
da Alegria 2025 promete ser 
um grande sucesso. Atrações 
confirmadas incluem Pixo-
te, Revelação, DJ Tubarão e 
muito mais.

Divulgação

Milton”.
O projeto Parintins de 2025 

marca a presença da UEA, com 
expressão nacional, a partir da 
participação de Milton Cunha, 
ícone da cultura nacional e um 
estudioso das festas populares 
do Brasil. Após atravessar o país 
inteiro, passando pela festa de 
Campina Grande, São João e 
Bumba Meu Boi do Maranhão e 
o Carnaval carioca, o artista trará 
para Parintins o seu currículo e 
sua trajetória, mergulhando no 
cenário amazônico.

Além do programa “Toada 
do Milton”, a UEA fará, na 
mesma estrutura do estúdio, 
uma exposição universitária 
com projetos desenvolvidos 
por professores, alunos e 
colaboradores da instituição 
nesses 25 anos de fundação 
da universidade.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação
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Esportes

Piloto amazonense 
de 16 anos disputa 
principal campeona-
to de kart do país com 
transmissão ao vivo 
pelo YouTube

O a m a z o n e n s e 
Cacá De’Carli, de 
apenas 16 anos, 
volta a acelerar 

forte neste sábado (14/06), 
no tradicional Kartódromo 
de Interlagos, em São Pau-
lo, onde participa da 5ª 
etapa da Copa São Paulo 
Light de Kart, o principal 
campeonato da modali-
dade no país. A corrida 
será transmitida ao vivo 
pelo canal FATV Sports, 
no YouTube, e promete 
fortes emoções entre os 
melhores nomes do kar-
tismo nacional.

Com um estilo arrojado 
e cada vez mais consoli-
dado entre os talentos em 
ascensão, Cacá compete 
pela categoria Sprinter, 
uma das mais competitivas 
do campeonato. A Copa SP 
Light reúne mensalmente, 
em Interlagos, os maiores 
pilotos do Brasil e funciona 
como uma verdadeira vitri-
ne para as categorias supe-
riores do automobilismo. 
Além da disputa acirrada 
por vitórias, o campeona-
to é considerado um dos 
principais formadores de 
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Wimbledon aumenta premiação e 
vai pagar valor recorde em 2025

Atleta amazonense conquista ouro no 
Campeonato Brasileiro Sub-18 de Atletismo

Torneio de WimbledonAtleta Samara Macena

O torneio de Wimbledon 
divulgou nesta quinta-
-feira, 12, que distribuirá 
uma premiação recorde 
em 2025. O Grand Slam 
britânico, que começa no 
próximo dia 30, vai ofe-
recer um total de 53,5 
milhões de libras (cerca 
de R$ 401 milhões), maior 
valor já pago nos 140 anos 
de história da tradicional 
competição de Londres.

A quantia representa um 
aumento de 7% em relação 
à edição de 2024 e o dobro 
do montante pago há uma 
década. De acordo com 
Deborah Jevans, presiden-
te do All England Club, o 
reajuste foi resultado de 
um diálogo direto com 
os atletas.

“Estamos imensamente 
orgulhosos do fato de que, 
se você olhar 10 anos para 
trás, poderá ver o aumento 
ao longo desse período e 
7% neste ano”, afirmou ela.

Os campeões de simples, 
tanto no masculino quan-
to no feminino, receberão 
3 milhões de libras (R$ 22,5 
milhões), um crescimento 
de 11,1% em relação ao 
valor recebido por Carlos 
Alcaraz e Barbora Krejciko-
va no ano passado.

Com os novos números, 
Wimbledon ultrapassa em 
valores totais o que foi 
oferecido neste ano pelos 

A atleta Samara Macena, 
que treina na Vila Olímpica 
de Manaus, praça esportiva 
administrada pelo Governo 
do Amazonas, conquistou 
a medalha de ouro nos 400 
metros rasos feminino sub-
18. O título foi alcançado 
no Campeonato Brasileiro 
Interclubes Loterias Caixa 
Sub-18, organizado pela 
Confederação Brasileira de 
Atletismo (CBAt) realizado 
entre os dias 7 e 8 de junho, 
na Universidade Federal 
do Mato Grosso (UFMT),  
em Cuiabá.

“O Governo do Amazonas 
segue comprometido em 
oferecer estrutura e supor-
te para que nossos jovens 
continuem conquistando 
vitórias e levando o nome 
do estado para o cenário 
nacional. A Vila Olímpica 
de Manaus cumpre um 
papel fundamental na for-
mação de talentos”, disse 
o secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel), 
Diego Américo.

Com o tempo de 56,13 
segundos, marca obtida 
na final da prova, Sama-
ra alcançou seu melhor 
desempenho na carreira, 
consolidando-se como um 
dos principais nomes da 
modalidade no país. A atle-
ta começou no atletismo 
em 2021, ela participou 
de uma seletiva para os 
Jogos Escolares Brasileiros 

TÊNISMEDALHA DE OURO

outros dois Grand Slams 
já realizados, o Aberto da 
Austrália (R$ 329 milhões) 
e Roland Garros (R$ 357 
milhões). O evento na grama 
sagrada de Londres só fica 
atrás do US Open, que em 
2024 pagou US$ 75 milhões 
(cerca de R$ 416 milhões) e 
deve aumentar essa quantia 
na edição de agosto.

Veja abaixo a premia-
ção completa de Wim-
bledon em 2025:

Campeão: 3 milhões de 

e, desde então, tem alcan-
çado resultados cada vez 
mais expressivos, como 
no Troféu Norte Nordeste 
2024, onde conseguiu sua 
primeira medalha fora do 
Amazonas.

Após conquistar o lugar 
mais alto do pódio e assu-
mir a liderança do ranking 
nacional Sub-18, Samara 
celebrou o resultado e des-
tacou a superação durante 
a prova. “A competição foi 
bem disputada. No início, 
esperava um ritmo mais 
controlado, mas percebi 
que as adversárias estavam 
muito fortes. Então, decidi 
me superar e consegui me-

libras (R$ 22,5 milhões)
Vice-campeão: 1,52 mi-

lhão de libras (R$ 11,4 
milhões)

Semifinais: 775 mil li-
bras (R$ 5,8 milhões)

Quartas de final: 400 
mil libras (R$ 3 milhões)

Oitavas de final: 240 mil 
libras (R$ 1,8 milhão)

Terceira rodada: 152 mil 
libras (R$ 1,1 milhão)

Segunda rodada: 99 mil 
libras (R$ 743 mil)

Primeira rodada: 66 mil 
libras (R$ 495 mil)

lhorar minha marca pesso-
al, alcançando o primeiro 
lugar”, comentou Samara.

Atleta em constante evo-
lução, Samara já projeta 
novos desafios e sonha com 
a oportunidade de repre-
sentar o Brasil em competi-
ções internacionais. “Estou 
aguardando a convocação 
para o Campeonato Ibero-
-Americano, que será reali-
zado no Paraguai. Também 
estou me preparando para 
o Campeonato Brasileiro 
Sub-20 e buscando uma 
vaga para o Sul-Americano 
Sub-20, previsto para o se-
gundo semestre”, comple-
tou a atleta.

Cacá De’Carli representa o Amazonas 
na 5ª etapa da Copa SP Light de Kart

talentos do esporte a mo-
tor no país.

Natural de Manaus, 
Cacá divide a agenda en-
tre os desafios da Copa 
SP Light e o Campeona-
to Amazonense de Kart, 
onde compete na catego-
ria Graduados. Com uma 
rotina intensa de treinos, 

provas e preparação fí-
sica, o jovem piloto vem 
ganhando destaque nas 
pistas e atraindo olhares 
do cenário nacional. Para 
ele, cada corrida é mais do 
que uma competição — é 
uma etapa do sonho de 
seguir carreira profissional 
no automobilismo.

“Nosso foco é preparar 
o Cacá para voos maiores 
em 2026. Ele já vem ama-
durecendo muito dentro 
e fora das pistas. A ideia 
é que, no futuro próximo, 
ele possa dividir o cock-
pit com o pai e o avô em 
provas de longa duração”, 
comenta Paulinho De’Carli, 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

pai e mentor do piloto, que 
também é apaixonado por 
velocidade e tem longa 
trajetória no esporte.

A tradição familiar pesa a 
favor. Tanto o pai quanto 
o avô de Cacá são pilotos 
experientes e competem em 
provas de endurance. A pos-
sibilidade de, em breve, três 

Amazonense Cacá De’Carli

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

gerações da família De’Carli 
estarem juntas no mesmo 
carro em uma corrida oficial 
é mais que uma curiosidade 
— é um símbolo da conti-
nuidade de uma paixão que 
atravessa o tempo.

Com um estilo técnico 
e aguerrido, Cacá mostra 
que tem gasolina no san-
gue e talento de sobra 
para fazer história. A cor-
rida deste sábado é mais 
um passo nessa trajetória, 
com largada marcada para 
o início da tarde e expec-
tativa de fortes disputas 
roda a roda em Interlagos.

Sobre Cacá De’Carli
Amazonense de Manaus, 

Cacá tem 16 anos e já é uma 
das promessas do kartismo 
nacional. Disputa simulta-
neamente a Copa SP Light 
de Kart, em São Paulo, e o 
Campeonato Amazonense 
de Kart. Representante da 
nova geração do auto-
mobilismo, Cacá é o mais 
jovem integrante de uma 
família de pilotos com atu-
ação destacada em provas 
de longa duração.

Serviço:
Evento: 5ª etapa da Copa 

São Paulo Light de Kart
Data: Sábado, 14 de ju-

nho de 2025
Local: Kartódromo de In-

terlagos – São Paulo
Transmissão: Ao vivo no ca-

nal FATV Sports, no YouTube
Piloto: Cacá De’Carli (ca-

tegoria Sprinter)
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Norma e Antônio Silva em noite de festa que reuniu boa parte do PIB 
local, no Clube do Trabalhador-Sesi

O prefeito David Almeida recebendo o certificado oficial pelo Pacto 
“Meu Município pelos ODS”, da Comissão Nacional para os ODS 

(CNODS) da Secretaria-Geral da Presidência da República

O vereador Diego Afonso homenageando seu pai, o deputado Adjuto 
Afonso, que recebeu a Medalha de Ouro Cidade de Manaus, na Câmara 

Municipal de Manaus

O ministro Mauro Campbell Marques, o senador Omar Aziz e o 
presidente do TJAM, desembargador Jomar Fernandes, durante evento 

com elenco vip da cidade

Milton Cunha comanda o programa “Toada do Milton” no Festival de 
Parintins 2025, com apoio da UEA e do reitor André Zogahib, unindo 
cultura, pesquisa e tradição em um projeto acadêmico transmitido ao 

vivo no YouTube.

. Em reconhecimento ao compromisso de Manaus 
com os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS), o prefeito David Almeida recebeu, na quarta-
-feira, um importante reconhecimento.

. O certificado oficial pelo Pacto “Meu Município 
pelos ODS”, da Comissão Nacional para os ODS 
(CNODS) da Secretaria-Geral da Presidência da Re-
pública.

. Dos 5.570 municípios do país, apenas 50 contam 
com essa honraria e Manaus é um deles. Além disso, 
dentre os municípios brasileiros, Manaus foi pioneira 
ao aprovar a primeira Lei das Construções Susten-
táveis. A certificação atesta a adesão de Manaus ao 
Pacto e reforça a inclusão da sustentabilidade como 
eixo central do Planejamento Manaus Cidade Global 
2033, especialmente no Eixo 5 – Sustentabilidade e 
Resiliência, que visa integrar respostas permanentes 
com impacto real na vida das pessoas. Aplausos!

. Com economia em ascensão e um público cada 
vez mais conectado ao mercado de luxo, Manaus 
está entre as capitais que mais estimulam esse setor 
no Brasil. Atenta a esse movimento de consumo, 
a Maison Occhialli, se transforma na “Casa Gucci”, 
durante a semana do Dia dos Namorados.

. Até o dia 15 de junho, o espaço, localizado na 
Ponta Negra, recebe decoração especial inspirada 
na casa italiana e apresenta, com exclusividade, uma 
curadoria de peças recém-chegadas da Gucci: mo-
delos icônicos que combinam estilo, atitude e dese-
jo, tanto para o público feminino quanto masculino.

. Durante o período, vitrines, fachada e interiores 
da ótica ganham elementos visuais que remetem ao 
universo da marca — como as clássicas faixas verde 
e vermelha, o dourado sofisticado e o emblemático 
logo GG. A “Gucci Week” é comandada pela empre-
sária Haretha Braga.

. O Presidente da Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas deputado Rober-
to Cidade está convidando para um final 
de manhã de homenagem.

. Será a sessão especial pelo Dia da Imi-
gração Japonesa, conforme aprovação 
de requerimento de autoria do deputado 
João Luiz.

. O evento acontecerá às 11 h45 min do 
dia 17 de junho, no Plenário Ruy Araújo.

. O governador do Amazonas, Wilson Lima, e 
o governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas, 
assinaram na terça-feira, em São Paulo, um 
convênio inédito.

. O documento vai permitir a realização de 
2,5 mil exames de DNA na justiça gratuita do 
Amazonas.

.  A iniciativa, articulada entre os governos 
dos dois estados, busca acelerar a resolução 
de processos judiciais relacionados à investiga-
ção de paternidade, beneficiando diretamente 
crianças, adolescentes e famílias em situação 
de vulnerabilidade social. “Há algum tempo te-
mos conversado com o tribunal para entender 
como esses exames poderiam ser realizados e 
os processos seguissem. Nesse caso, pratica-
mente 100% das pessoas são aquelas que se 
beneficiam da justiça gratuita. São pessoas de 
baixa renda que precisam ter o direito básico 
assegurado. Isso é dar mais dignidade para as 
pessoas”, afirmou Wilson Lima.

. O prefeito de Manaus, David Almeida, rea-
lizou, na tarde de terça-feira, visita institucio-
nal ao píer turístico Manaus 355, no centro 
histórico da capital, para celebrar um motivo 
bastante importante.

. O primeiro ano de funcionamento do 
equipamento público.

. Entregue em junho de 2024 como par-
te do programa “Nosso Centro”, o píer se 
consolidou como ponto estratégico de em-
barque e desembarque para os principais 
roteiros turísticos fluviais da Amazônia, além 
de reforçar o processo de requalificação da 
área central da capital. Em 12 meses, mais 
de 45 mil pessoas passaram pelo local, entre 
turistas, moradores e operadores do setor. A 
estrutura está localizada no início da avenida 
7 de Setembro, integrada ao mirante Lúcia 
Almeida.“Essa é uma das obras que refletem 
o nosso compromisso com a valorização do 
Centro de Manaus, com o turismo susten-
tável e com a geração de emprego e renda. 
O píer 355 é uma porta de entrada para o 
melhor da nossa floresta, da nossa cultura e 
da nossa hospitalidade”, afirmou o prefeito 
David Almeida durante a visita.

. Em comemoração aos 61 anos do bairro Com-
pensa, o prefeito de Manaus, David Almeida, entre-
ga, nesta sexta-feira, oficialmente, a nova Lagoa da 
Compensa, um dos projetos mais significativos de 
requalificação urbana e ambiental da capital.

. Sob a coordenação da Secretaria Municipal de 
Limpeza Urbana (Semulsp), o espaço foi totalmente 
revitalizado e transformado em um parque urbano 
multifuncional, devolvendo dignidade, beleza e qua-
lidade de vida aos moradores da zona Oeste.

. O prefeito David Almeida destacou, durante apre-
sentação do local à imprensa, na última terça-feira, 
que a nova lagoa representa uma conquista histó-
rica para o bairro:“Essa é uma joia da zona Oeste 
que agora está devolvida à população como um 
verdadeiro cartão-postal. Quando viemos aqui nas 
primeiras vezes, encontramos um cenário de aban-
dono. Hoje, ver as janelas das casas abertas de novo 
e os moradores orgulhosos da paisagem que têm é 
a maior recompensa. A nova Lagoa da Compensa é 
um presente à altura do aniversário do bairro e um 
legado de respeito ao meio ambiente e às pessoas”.

Certificado oficial Modelos Italianos

Homenagem

Convênio

Um ano

Entrega
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